
Protokoll 
 

der Mitgliederversammlung des Kirchenbauvereins Rudolstadt e. V. 
 

 
Rudolstadt, den 1. Dezember 2016,  Kirchhof 1 
Beginn 19.00. Uhr  
 
17 Anwesende laut anliegender Namensliste 

 
 
Prof. Dr. Paulus begrüßte die Anwesenden und stellt fest, dass zur Versammlung 
ordnungsgemäß eingeladen wurde.  

 
 
TOP 1 Jahresbericht des Vorstandes 

 
Prof. Paulus berichtete über die Bemühungen des Vorstandes, Spenden für die 
Sanierung des Kirchenschiffs der Stadtkirche bei Stiftungen, Privatleuten und 
Unternehmen einzuwerben. Nachdem keine Großspender für die Sanierung des 
gesamten Kirchenschiffs gefunden werden konnten, wurde beschlossen, die 
Stadtkirche in Einzelabschnitten zu renovieren. Mit dem 3. Bauabschnitt, der 
Sanierung des südlichen Seitenschiffs, wurde nun begonnen.  
 
Diese Maßnahme wird durch Zuwendungen von verschiedenen Seiten 
finanziert. Die Messerschmidt–Stiftung hat zugesagt, die Kosten der Sanierung 
des Fürstenstandes außen zu übernehmen. Die Kirchengemeinde musste 
allerdings zur Finanzierung ihres Eigenanteils einen zinslosen Zwischenkredit 
bei der Landeskirche in Höhe von 20.000 € aufnehmen; für dessen 
Rückzahlung müssen Spenden eingeworben werden. Dazu sollen wieder 
Engelspatenschaften angeboten werden. Die Dr.-August-Oetker-Stiftung prüft 
zur Zeit, ob sie sich an der Finanzierung des 4. Bauabschnitts(nördliches 
Seitenschiff) und an der Renovierung des Fürstenstandes innen unten beteiligt. 
Der Verein hatte am 31. 12. 2015  35 Mitglieder. 

 
TOP 2  Finanzbericht  

Herr Stiller erstattet den Finanzbericht. Der Verein hatte am 1. 1. 2015 ein 
Guthaben von 24.991,29 €. Im Jahr 2015 betrugen die Einnahmen durch 
Spenden und Mitgliedsbeiträge 10.535,00 €, dem standen Ausgaben in Höhe 
von 27.3669,04 € gegenüber, so dass am 31.12.2015 ein Guthaben von  
8.157,44 € verblieb.  
Herr Stiller erläuterte dann anhand von Bildern die verschiedenen 
Bauabschnitte mit den dabei geplanten Maßnahmen und stellte ein mögliches 
Lichtkonzept vor.   
 
 

             TOP 3 Aussprache  
 
Prof. Dr. Paulus weist darauf hin, dass auf der Webside des Vereins über 
Finanzierungsspenden nur berichtet werden darf, wenn diese endgültig 
zugesagt sind.  



Es wird bemängelt, dass auf dem Briefformular des Vereins die Webside und 
die Kontoverbindung nicht angegeben sind.   
Es wird angeregt neue Postkarten von den Engeln zu erstellen und diese zu 
einem etwas höheren Preis zu verkaufen. 
 

 TOP 4  Entlastung 
 

Herr Bleeck beantragt die Entlastung des Vorstandes. Dem Antrag wird mit 14 
Ja-Stimmen, 3 Enthaltungen und keiner Gegenstimme entsprochen.  

 
TOP 5 Neuwahl des Vorstandes 

 
Herr Joachim Bleek wird per Akklamation zum Wahlleiter bestimmt.  
 
Prof. Dr. Paulus wird einstimmig, mit einer Enthaltung, per Handzeichen zum 
Vorsitzenden gewählt, ebenso in einem weiteren Wahlgang Herr Dr. Unbehaun 
zum stellvertretenden Vorsitzenden. Beide nehmen ihre Wahl an und danken 
für das ihnen entgegen gebrachte Vertrauen.  
 
Danach werden in drei weiteren Wahlgängen drei weiter Vorstandsmitglieder 
per Handzeichen gewählt,  
Herr Hans-Ulrich Batzke mit 16 Ja–Stimmen und einer Enthaltung. 
Frau Heidi Christ mit 15 Ja –Stimmen und zwei Enthaltungen,  
Herr Jörg Macheleidt  mit 16 Ja–Stimmen und einer Enthaltung. 
Alle drei nehmen die Wahl an.  

  
 
Prof. Dr. Paulus dankt allen Anwesenden für ihre Mitarbeit.  
  
Ende: 20.15 Uhr. 
 
 
 
 
Schriftführerin                                                             Vorsitzende 
 
 

 


